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VERBALE N.RO 7/2022 – 16 novembre 2022
DELLA COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI STUDENTI

DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE DELLA VITA

Il  giorno  16  novembre  2022,  alle  ore  15:15 si  riunisce  in  presenza,  la
Commissione  Paritetica  Docenti  Studenti  del  DSV  con  la  seguente
composizione:

Componente
Tipo

componente PresenzaN

1 Fantoni Carlo Docente X
2 Gerdol Marco Docente X
3 Giulianini Piero Docente X
4 Malfatti Francesca Docente X
5 Ballistreri Nicolò Studente X

6 Gazziero  Virginia
Anna Studentessa X

7 Saltarin Alessandro Studente X
8 Trevisiol Paola Studentessa X

Presiede il Presidente: prof. Piero Giulianini.
Funge da Segretario verbalizzante la prof.ssa Francesca Malfatti.
Il  Presidente constata la  presenza del  numero legale dei  componenti  e la
validità della seduta.
La seduta ha lo scopo di trattare i seguenti punti all' O.d.G.:

- approvazione del verbale n. 6/2022;
- comunicazioni;
-  15:30-16:30  incontro  con  i  coordinatori  dei  CdS  in:  STAN,  Scienze  e
Tecnologie per l'Ambiente e la Natura; ECG, Ecologia dei cambiamenti globali;
STB, Scienze e Tecnologie Biologiche; NS, Neuroscienze
-  16:30-17:30  incontro  con  i  coordinatori  dei  CdS  in:  STP,  Scienze  e
Tecnologie  Psicologiche;  PSI,  Psicologia;  GM,  Genomica  Funzionale;  BM,
Biotecnologie Mediche
- varie ed eventuali.

1- approvazione verbale n. 6/2022
Non essendo pervenuti commenti, la CPDS approva il verbale n. 6/2022.

2- comunicazioni
Non ci sono comunicazioni.

3- incontro con i coordinatori dei CdS

CdS di Neuroscienze 
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Il nuovo coordinatore prof. Enrico Tongiorgi del CdS di Neuroscienze riferisce
alla CPDS-DSV che ha letto quanto riportato dagli studenti nell’incontro con la
CPDS, e che Il  CdS ha già effettuato 2 riunioni  con i  rappresentanti  degli
studenti per discutere e monitorare le varie criticità. In particolare gli studenti
sono stati incaricati di monitorare e raccogliere informazioni e segnalazioni su
tutti i CdI. Relativamente alle segnalazioni degli studenti rilevate dalla CPDS
nelle audizioni con gli studenti, così come esposte dal presidente in base al
Verbale n.5/2022, il coordinatore riferisce quanto segue.
I anno:
È vero che i corsi con insegnanti esterni sono più problematici da gestire in
termini di orario e appelli. Però è grande valore aggiunto del CdS e verranno
mantenuti anche per la convenzione in essere con la Sissa.
Relativamente  alla  segnalazione  del  corso  di  Neurophysiology  la
segnalazione è stata recepita. La docente viene da Padova e il cambio della
modalità  di  esame  è  stato  dovuto  alla  recrudescenza  del  COVID.  Il
cambiamento è stato effettivamente comunicato con breve preavviso viste le
mutate  condizioni.  La  professoressa  del  CdI  è  stata  comunque  invitata  a
chiarire per scritto le modifiche della modalità di esame con un ritorno alle
modalità standard.  
Riguardo al CdI del prof. Mallamaci il coordinatore chiarisce che esso è uno
dei professori della Sissa che si dedicano all’insegnamento con più impegno
ed è possibile che, per eccesso di zelo, abbia trattato più argomenti di quelli
presenti nel programma. Il CdS sta verificando se sia possibile effettuare una
riduzione  del  programma  del  CdI  in  maniera  da  venire  incontro  alla
segnalazione degli studenti.  
Relativamente ai  CdI con appelli  in contemporanea,  questo è avvenuto a
causa di  una indicazione del  dipartimento  che ha chiesto  di  effettuare  un
unico esame anche per gli insegnamenti costituiti da diversi moduli. Questo
per facilitare le carriere degli studenti. Il problema è stato parzialmente risolto
con la riduzione al massimo in 2 moduli di CdI che ne contenevano anche 3-
4. Purtroppo questa operazione di semplificazione non si è potuta fare per il
CdI di Developmental Neurogenetics. A tal proposito verrà fatta una riunione
con studenti e insegnanti per capire qual è la soluzione migliore.
Il  Laboratorio  di  Cellular  and Molecular  Neurobiology è stato  problematico
causa emergenza COVID. Per questo AA il  docente sarà coadiuvato da 2
esercitatori.  
II anno:
Relativamente  al  CdI  Integrative  Neurophysiology,  la  segnalazione  è
probabilmente  derivata  dal  fatto  che  il  corso  era  suddiviso  in  tre  moduli
ognuno tenuto da un diverso docente. La cosa è stata risolta sostituendo i 3
docenti con 1 unico docente, di nuova assunzione in DSV (nuovo RTDb). Il
corso quindi sarà adesso gestito tutto internamente. Stessa cosa è stata fatta
per Neurooncology in cui il docente ha dimostrato scarsa disponibilità verso
gli studenti. 
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Criticità comuni ad entrambi gli anni
Il coordinatore riferisce che l’indicazione di creare verbali individuali per ogni
studente ha complicato ancora il carico di lavoro per il CdS. Il problema è in
via di risoluzione mediante l’identificazione di tutti i CdI di ateneo che vengono
sostenuti  in  lingua inglese e inserendoli  in una lista  come corsi  abilitati  in
automatico.
Relativamente alla mancata possibilità di alcuni docenti di registrare le lezioni
in Teams il  Coordinatore si  impegna a fornire maggior supporto ai  docenti
esterni che potrebbero non avere le credenziali per Teams 

CdS di Scienze e Tecniche Psicologiche (STP)
È presente la vice coordinatrice prof.ssa Sandra Pelizzoni che fa le veci del
nuovo coordinatore prof. Tiziano Agostini. La vice coordinatrice riferisce alla
CPDS  che  ha  letto  quanto  riportato  dagli  studenti  nell’incontro  con  la
commissione e  che molte  delle  criticità  segnalate  sono già  state  prese in
carico.  
Relativamente  alla  capienza  delle  aule  e  al  malfunzionamento  di  alcune
queste verranno segnalate al direttore della didattica, in maniera che le aule
vengano  assegnate  in  funzione  del  numero  programmato  del  CdS  e  che
vengano richiesti gli aggiustamenti necessari.  
Relativamente ai 3 CdI segnalati, il coordinatore farà incontri specifici e mirati
con i  docenti  dei  singoli  CdI assieme alla rappresentanza studentesca. La
criticità del CdI di Inglese è stata risolta con il cambio del docente.
Relativamente ai CFU sui seminari il CdS ha già preso in carico il problema.
In  seguito  a  diversi  incontri  con  gli  studenti  sono  state  apportate  diverse
modifiche: 1) ampliando la possibilità di partecipare ai seminari aumentando il
numero massimo di iscritti; 2) verranno creati due binari separati di iscrizione,
uno per la triennale e uno per la magistrale; 3) è stato modificato il calcolo del
numero  di  crediti  non  rendendoli  dipendenti  dal  numero  di  ore  ma
aumentandoli  in  media,  con  ogni  seminario  che  vale  1  CFU  (attività
seminariali da 12 o 16 ore con piccola relazione finale); 4) in CCDS è stata
discussa anche la possibilità di aprire i laboratori come ulteriore attività per
l’acquisizione di crediti. 

CdS di Scienze e Tecniche Biologiche (STB) 
È presente il coordinatore prof. Stefano Martellos che riferisce alla CPDSche
ha letto quanto riportato dagli studenti nell’incontro con la CPDS e che molte
delle  criticità  segnalate  sono  note  e  già  state  prese  in  carico.  Il  CDS
istituzionalizzaerà un incontro mensile con i rappresentanti degli studenti per
monitorare le problematiche del CdS.

Relativamente alle segnalazioni del I anno il coordinatore riferisce che dagli
incontri  mensili  con  gli  studenti  erano  emerse  2  criticità  specifiche

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO



UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI TRIESTE PAG. 4

VERBALE N.RO 7/2022 – 16 novembre 2022
DELLA COMMISSIONE PARITETICA DOCENTI STUDENTI

DEL DIPARTIMENTO DI SCIENZE DELLA VITA

relativamente  al  CdI  di  Chimica  Generale  dovute  a  2  studentesse  che
avevano  avuto  difficoltà  a  superare  l’esame  ma  che  non  ha  avuto
segnalazioni  sulla  qualità  dell’interazione  con  il  docente.  Il  coordinatore
provvederà comunque a discutere con il docente del CdI le criticità riportate.
Per la criticità di Biologia vegetale, questa è già stata presa in carico con il
cambio del docente.
Relativamente  alle  segnalazioni  del  II  anno  e  al  CdI  di  Microbiologia  il
coordinatore conferma di aver già conferito con la docente relativamente alle
segnalazioni degli studenti. Il problema della sovrapposizione di orari è stato
risolto nel  presente AA. Il  CdS inoltre  è a conoscenza del  problema della
redistribuzione dei CFU e sono allo studio delle soluzioni.
Relativamente  alle  segnalazioni  del  III  anno il  coordinatore  riferisce  che il
docente del Laboratorio di Biologia Molecolare verrà esortato a fare più ore di
laboratorio pratico. Il problema con il CdI di Alimenti è invece dovuto ad un
difetto di  comunicazione tra il  docente (esterno) e la segreteria.  La stessa
criticità è già stato segnalata sia alla segreteria che al docente, per cui non
dovrebbe ripetersi questo AA.  
Relativamente alla  problematica comune ad entrambi  gli  anni  sulla  scarsa
reperibilità di informazioni sul CdS il coordinatore riferisce che vi è un grosso
sforzo  nell’aggiornare  giornalmente  le  news  sul  sito.  Inoltre  verrà
implementato un libretto di istruzioni contenente le notizie più rilevanti per il
CdS.

CdS di Ecologia dei Cambiamenti Globali (ECG) 
È presente il coordinatore prof. Giovanni Bacaro  che riferisce alla CPDS-DSV
che ha letto quanto riportato dagli studenti nell’incontro con la commissione e
che l’unica segnalazione riportata dagli studenti relativa all’insegnamento di
Biomonitoraggio è stata presa in carico rimuovendo il corso dal piano di studi.

CdS di Biotecnologie 
E’ presente il coordinatore prof. Ivan Donati che riferisce alla CPDS-DSV che
ha letto quanto riportato dagli studenti nell’incontro con la commissione e che
molte delle criticità segnalate sono già state prese in carico e che comunque
verranno  effettuati  incontri  periodici  con  i  docenti  dei  CdI  segnalati  per
monitorarne l’andamento.
Il  problema  del  corso  di  Genetica  Medica  è  insorto  per  la  gestione
emergenziale del cambio di docenza avvenuto in seguito alla chiamata della
docente precedente. Per poter fornire il CdI, il corso è stato suddiviso in 3
moduli  ognuno gestito  da 1 docente diverso che si  era reso disponibile  a
gestire l’emergenza. Dal prossimo anno il corso tornerà ad essere effettuato
da un singolo docente.
Relativamente alle segnalazioni del II anno e al CdI che ha iniziato in ritardo il
corso,  il  Coordinatore  ha  sentito  il  docente  che  assicura  che  le  lezioni
verranno effettuate tutte entro Natale. Relativamente alle problematiche con
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CdL di Biologia cellulare del Cancro e Oncologia i problemi sono stati discussi
con il docente che conferma che tali problemi non si ripeteranno. 
Il coordinatore afferma di essere consapevole della scarsa offerta formativa
laboratoriale del CdS e che a tal proposito vi è l’intenzione di rivedere l’offerta.
Già dal prossimo anno verrà inserito un corso di insegnamento di 3 CFU di
laboratorio.  Inoltre  è stato istituito  un  programma di  “pillole  formative”  con
attività di 3/4 giorni di tirocinio pratico.
Relativamente alla concentrazione temporale degli appelli il coordinatore ne è
consapevole ma è dovuta al  vincolo temporale stabilito dal regolamento di
ateneo. Il coordinatore suggerisce di sensibilizzare tutti i docenti a tenere un
appello aggiuntivo nel periodo di pasqua.
Relativamente alla discrepanza tra manifesto, con periodo minimo di internato
pari  a 8 mesi,  e periodo minimo di internato richiesto da alcuni docenti  di
10/12 mesi, il coordinatore prende in carico la segnalazione e si impegna a
discuterne con i colleghi in sede di corso di studi. Il coordinatore conferma
che non vi è nel manifesto alcuna informazione relativa al numero di esami
minimo per entrare o meno in tesi  e che questa questione verrà discussa
anch’essa in sede di CdCdS.

CdS di Genomica funzionale
È presente il coordinatore del CdS di Genomica che riferisce alla CPDS che
ha letto quanto riportato dagli studenti nell’incontro con la commissione e che
molte  delle  criticità  a  verbale  sono  già  state  prese  in  carico  dal  CdS.
Relativamente  alle  tempistiche  di  correzioni  degli  scritti  queste  verranno
discusse  in  CdS  sensibilizzando  i  docenti  a  correzioni  più  celeri.
Relativamente al mancato aggiornamento del sito, questo è stato aggiornato
in seguito alle segnalazioni dei rappresentanti. Relativamente alla modalità di
informazione sugli avvisi dei docenti la coordinatrice si impegna ad aggiornare
in  maniera  più  efficace  la  parte  di  AVVISI  dei  docenti  del  sito.  I  docenti
verranno inoltre istruiti con comunicazione in CdS di inserire AVVISI su sito
Teams e Moodle dei loro CdI. Anche gli orari verranno presi in carico per una
migliore ridistribuzione. 

CdS di Psicologia 
È presente la coordinatrice Prof.ssa Cinzia Chiandetti del CdS di Psicologia
che  riferisce  alla  CPDS-DSV  che  ha  letto  quanto  riportato  dagli  studenti
nell’incontro con la commissione e che molte delle criticità a verbale sono già
state prese in carico dal  CdS. La coordinatrice chiarisce comunque che è
appena subentrata e quindi risponderà delle azioni di cui ha potuto prendersi
in carico in prima persona 

Relativamente all’offerta formativa che è in approvazione mercoledì prossimo
ribilancierà  gli  insegnamenti  implementando  il  sistema  5  +  5  +  2:  la
segnalazione relativa allo sbilanciamento dei CdI nei due anni è quindi stata
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presa in carico. 

Relativamente  al  CdI  di  inglese  il  docente  è  stato  sostituito.  Nella  nuova
offerta formativa inglese non ci sarà più.

Riguardo  al  conteggio  dei  crediti  F  il  CdS  stà  sperimentato  un  taccuino
studente che viene aperto in Moodle per ogni studente. A tal proposito ogni
studente potrà caricare tutte le certificazioni per CFU nel suo taccuino. Ogni 2
mesi  una  commissione  aprirà  un  appello  di  registrazione  CFU  e  la
commissione potrà verificare se gli studenti iscritti hanno o meno conseguito i
CFU  inseriti  nel  taccuino.  In  questa  maniera  dovrebbe  essere  risolto  il
problema della trasparenza dei CFU e della loro assegnazione. 

Relativamente  ai  seminari  il  problema  è  stato  preso  in  carico  in  maniera
congiunta con con il CdS STP (si veda risposta della vice coordinatrice del
CdS STP). 

Relativamente  al  calendario  e  ai  tempi  di  comunicazione  degli  appelli  di
laurea  questi  sono  vincolati  dai  tempi  preparazione  e  caricamento  dell’
elaborato.  Sugli  appelli  di  esame  il  calendario  è  definito  dalla  segreteria.
Viene comunque preso in carico il fatto di pubblicare con lecito anticipo gli
appelli di laurea. 

Relativamente alla dislocazione  delle aule l’assegnazione non dipende tanto
dal CdS ma dall’assegnazione che ormai viene gestita a livello di ateneo.  

Relativamente alla mailing list il problema verrà preso in carico suggerendo ai
singoli insegnati dei CdI di pubblicare gli avvisi e le news usando il Teams del
corso ufficiale e/o gli avvisi di Moodle.  

La coordinatrice conferma la criticità relativa alle tempistiche di apertura dei
piani di studio che però non dipende direttamente dal CdS. 

4- varie ed eventuali
Non  essendovi  altri  argomenti  all’O.d.G.  e  non  essendo  pervenute  altre
segnalazioni  dai  componenti  della  CPDS la  seduta  viene  chiusa  alle  ore
16:45. Il verbale viene letto e approvato seduta stante.

IL PRESIDENTE IL SEGRETARIO




		2023-06-20T12:26:43+0200
	IT
	Piero Giulio Giulianini


		2023-06-21T09:10:54+0200
	IT
	Francesca Malfatti




